

Mehr Demokratie

JA

zum Einwohnerrat!

Der Einwohnerrat ist politisch breit abgestützt

- der Proporz garantiert die Einbindung aller politischen Kräfte
- die politische Repräsentanz wird verbessert

Der Einwohnerrat schafft Transparenz in den politischen Abläufen

- klare Ausgestaltung der «Legislativfunktion» und Organisation der politischen Entscheidungsprozesse

Der Einwohnerrat belebt das politische Geschehen in der Gemeinde

- durch die Transparenz steigt das allgemeine Interesse an den Geschäften

Der Einwohnerrat hat Entscheidungskompetenz

- viele Geschäfte werden abschliessend entschieden
- Kommissionen haben nur beratende Funktion

Der Einwohnerrat trägt Mitverantwortung

- geteilte Verantwortung entlastet den Gemeinderat

Der Einwohnerrat ist ein schweizweit ausgereiftes politisches System. In 461, vor allem grösseren Gemeinden, gibt es Parlamente (2019)

- weg vom Experiment «Kommissionsmodell», welches sich nicht bewährt hat

Der Einwohnerrat setzt Themen und erhöht dadurch die demokratische Mitwirkung

- Themen können von Einwohnerräten eingebracht werden
- die Bevölkerung bringt Anliegen über den Einwohnerrat an die Öffentlichkeit

Der Einwohnerrat findet über Beratungen zu Entscheiden

- Entscheide werden durch die Volksvertreter gemeinsam erarbeitet und sind dadurch breiter abgestützt
- aktuell kann das Stimmvolk an der Urne nur «Ja» oder «Nein» sagen

Der Einwohnerrat macht den Einstieg in die Politik attraktiver

- ein Mandat im Einwohnerrat ist für viele das Sprungbrett zu einer politischen Karriere

Der Einwohnerrat lässt Urnenabstimmungen weiterhin zu

- über ein obligatorisches oder ein fakultatives Referendum
- die bisher durchgeführten Abstimmungen bleiben erhalten

Der Einwohnerrat bedient sich bewährter demokratischer Mittel

- Postulate, Motionen und Anträge sind wichtige und seit langem bewährte Instrumente der Schweizer Demokratie
- aktuell kann die Bevölkerung lediglich mittels Initiative Einfluss auf den politischen Prozess nehmen

